

[https://news-un-org.translate.google/en/story/2024/12/1158521? x tr sl=eu& x tr tl=es& x tr hl=es& x tr pto=wapp](https://news-un.org.translate.google/en/story/2024/12/1158521? x tr sl=eu& x tr tl=es& x tr hl=es& x tr pto=wapp)

## Asamblea General de la ONU adopta un tratado histórico contra el cibercrimen



Foto ONU/Loey Felipe

Una visión amplia de la Asamblea General al considerar, para su adopción, la Convención de las Naciones Unidas contra el Delito Cibernético.

[Facebook](#) [Gorjeo](#) [imprimir](#) [correo electrónico](#)

Por Vibhu Mishra

24 de diciembre de 2024 [Derecho y prevención del delito](#)

La Asamblea General adoptó el martes la Convención de las Naciones Unidas contra el Delito Cibernético, un tratado global histórico destinado a fortalecer la cooperación internacional para combatir el delito cibernético y proteger a las sociedades de las amenazas digitales.

El acuerdo sobre el tratado jurídicamente vinculante marcó la culminación de un esfuerzo de cinco años por parte de los Estados miembros de la ONU, con aportes de la sociedad civil, expertos en seguridad de la información, el mundo académico y el sector privado.

[El Secretario General](#) de las Naciones Unidas , António Guterres, celebró la adopción de la [Convención](#) , el primer tratado internacional de justicia penal negociado en más de 20 años.

" Este tratado es una demostración del éxito del multilateralismo en tiempos difíciles y refleja la voluntad colectiva de los Estados miembros de promover la cooperación internacional para prevenir y combatir el cibercrimen " , dijo su portavoz en un [comunicado](#) .

El comunicado añade que la Convención "crea una plataforma de colaboración sin precedentes" en el intercambio de pruebas, la protección de las víctimas y la prevención, salvaguardando al mismo tiempo los derechos humanos en línea.

"El Secretario General confía en que el nuevo tratado promoverá un ciberespacio seguro y pide a todos los Estados que se unan a la Convención y la implementen en cooperación con las partes interesadas pertinentes".

URL del tuit

## Nueva herramienta para proteger a las personas

Philémon Yang, [presidente de la Asamblea General](#), [destacó](#) la importancia de la nueva Convención.

"Vivimos en un mundo digital, donde las tecnologías de la información y las comunicaciones tienen un enorme potencial para el desarrollo de las sociedades, pero también aumentan la amenaza potencial del cibercrimen", afirmó.

"Con la adopción de esta Convención, los Estados miembros **tienen a mano las herramientas y los medios para fortalecer la cooperación internacional en la prevención y lucha contra el cibercrimen, protegiendo a las personas y sus derechos en línea**".

La resolución que contiene la Convención fue adoptada sin votación por la Asamblea General de 193 miembros.

## Una victoria para el multilateralismo

Ghada Waly, directora ejecutiva de la Oficina de las Naciones Unidas contra la Droga y el Delito ([ONUDD](#)), también calificó la adopción del tratado como una "gran victoria" para el multilateralismo.

" **Es un paso adelante crucial en nuestros esfuerzos para abordar delitos como el abuso sexual infantil en línea, las sofisticadas estafas en línea y el lavado de dinero**", [afirmó](#).

EM. Waly reiteró el compromiso de la agencia de la ONU de apoyar a todas las naciones en la firma, ratificación e implementación del nuevo tratado, así como brindarles las herramientas y el apoyo que necesitan para proteger sus economías y salvaguardar la esfera digital del cibercrimen.

## La convención

La Convención contra el Delito Cibernético reconoce los importantes riesgos que plantea el uso indebido de las tecnologías de la información y las comunicaciones (TIC), que permiten actividades delictivas en una escala, velocidad y alcance sin precedentes.

Destaca los efectos adversos que esos delitos pueden tener en los Estados, las empresas y el bienestar de las personas y la sociedad, y se centra en protegerlos de delitos como el terrorismo, la trata de personas, el contrabando de drogas y los delitos financieros en línea.

También reconoce el impacto creciente del delito cibernético en las víctimas y prioriza la justicia, especialmente para los grupos vulnerables. Subraya además la necesidad de asistencia técnica, creación de capacidad y colaboración entre los Estados y otras partes interesadas.

**Lea más sobre por qué es importante la Convención contra el Delito Cibernético en [esta explicación](#).**

## Próximos pasos

La Convención contra el Delito Cibernético se abrirá a la firma en una ceremonia formal que se celebrará en Hanoi (Viet Nam) en 2025. Entrará en vigor 90 días después de haber sido ratificada por el cuadragésimo signatario.